

DIARIO DE ALMERIA

SEGUNDA EPOCA.—AÑO VIII. (NÚMERO 2328)

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

SABADO 9 ABRIL DEL AÑO 1921

Los tahoneros y el Alcalde

En el pliego entablado entre los industriales y fabricantes de pan y el señor Granados Ferre las cosas se van poniendo cada vez mas embroquadas y cuan cuan la situación del problema se anuncia como seguro para la sesión del lunes el caso es que el panadero está en un esfuerzo incertidumbre molesto y que al final, como complemento mas lamentable viene a gravar sus intereses.

Sostiene el señor Granados Ferre que los tahoneros no pueden esperar el pan a mayor precio que establecido por la autoridad por su parte alegan que los harineros han tenido numerosas interacciones y es caminar a su ruina prosegur la venta de acuerdo a la expresada tasa.

Mientras tanto algunos tahoneros no regresan sus ventas a los precios previstos, el señor Granados Ferre quiere que los panaderos sean que nadie tenga el curioso de anunciarlos y de seguir este desbarajus lo preventivo la situación en el momento menos pensado de algun incidente deportivo.

Mientras nega la sesión del lunes el curioso gesto de los harineros le informen de los precios a que se colizan estas y buscan modo de dar solución a un asunto que impone con apremios, se encuece por los medios justos y legales sin las vachaciones que hoy en todo se observan y que son origen de que el consumo sea solo el único perjudicado.

Notas de Sociedad

Han regresado de Dalias los propietarios don Antonio Giménez y don Salvador Cañetejón.

—Se encuentra en este el propietario don Antonio Lirola.

—Ha llegado a Valencia el comerciante don Juan Díaz Pérez.

—De Florida ha regresado el médico don Roberto Gutiérrez Vilchez.

—Ha regresado de Nacimiento el propietario don Manuel Sánchez Apóstol.

—De Berja ha llegado el comerciante don Faustino Oliver y el propietario don Tomás Navarro.

—Se encuentra entre nosotros el Juez de Instrucción don José Eguillor Oviedo-Casulejo.

—En la Corte han contraído los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Mary Fernández con nuestro paisano don José Cañadas.

Les deseamos eterna luna de miel.

—Han llegado de Dalias el joven estudiante don José Maldonado Rubio y el comerciante don José Maldonado.

—Ha sido pedida la mano de la bella señora Carmen Hernández Ruiz para el joven guardia civil residente en la Comandancia de Zaragoza con Miguel Pérez López.

La boda se celebrará en breve.

Las recetas de la Beneficencia

Consideramos de interés para el vecindario, que las recetas de la Beneficencia municipal, habiendo tratado anteriormente quedado resuelto, sean abonadas en el momento de ser desembolsadas por los farmacéuticos pueden adquirirse en cualquier botica y las que se presentan de noche en la farmacia antigua de Quesada.

El señor Granados Ferre ha mostrado interés en hacer estas declaraciones al público para la mayor eficacia y prontitud del servicio.

Del Municipio

Por espectáculos públicos

El Administrador especial de rentas arrendadas, ha remitido al Ayuntamiento la relación de lo recaudado por espectáculos públicos de este mes de Marzo último y de el, ha correspondido el Municipio 128 pesetas 82 céntimos.

Recaudación

La efectuada el día 7 por el Municipio, fué la siguiente:

Por el impuesto de vinos 89,50 pesetas.

Por arbitrios extraordinarios 436 pesetas 90 céntimos.

Junta de Asociados

La reunión para que estaban convocados y que por error se ha dicho para hoy, se efectuará mañana a las 4 de la tarde.

Los asuntos a tratar son: provisión de una plaza de médico de la Beneficencia municipal, darse por enterados de la Provincia del gobernador en la remisión de los nuevos Presupuestos y escrito de varios industriales ofreciendo 2.500 pesetas por la cesión del impuesto por instalación de sillas y veladores en la vía pública.

Comisión de Hacienda

A las doce y media se reunió ayer la Comisión de Hacienda, emitiendo los siguientes informes:

En vista del escrito de los dueños de cafés y otros industriales reclamando por la imposición de 25 céntimos por v. ladr. y 5 por silla colocada en la vía pública y propuesta de cesión del arbitrio por 2.500 pesetas.

Se resolvió desechar la oferta y modificar la aplicación del impuesto cobrando la tributación por ocupación de 5 pesetas metro en vez de la tributación establecida.

También se acordó que el impuesto a los caffes forasteros sea independiente del de los estacionados en la capital.

Gracias

El decano de los médicos de la Beneficencia municipal don Francisco Rodríguez Díaz, hizo ayer una visita de cortesía al señor Granados Ferre para expresarle su gratitud en nombre propio y el de sus compañeros por el reconocimiento en exceso a favor de dichos facultativos en los nuevos presupuestos.

El señor Granados Ferre significó su gratitud por la deferencia le indicó que él no ha tenido en el asunto una participación que cumplimentara los acuerdos adoptados siendo el principal acreedor a esas manifestaciones el Gobernador Civil por haber sancionado el que con los médicos se relacionaba.

Comisión de Aguas

Para las 12 y media de hoy ha sido convocada la Comisión de Aguas.

DE LA FARNDULA

Las noches de Varietades

Traidor, incómplice y mártir

No es cosa de venir ahora, a describir la obra de anoche, que se haya repetido hasta la saciedad. Suficientemente analizada a su tiempo y en el transcurso de los años, juzgada esta ya y poco o nada nuevo puede decirse de ella.

Pero si nos sugiere algunas reflexiones el enfrentarnos con una obra dramática del género y época de «Traidor incómplice y mártir».

Nunca fue el tema histórico motivo de entusiasmo para el espectáculo teatral. Ya los poetas de hoy dicen, como el fondo León Felipe.

Se que la historia es la misma la misma siempre, que pasa desde una tierra a otra tierra desde una raza a otra raza.

De ahí que el poeta necesite desfigurar el hecho histórico y tanto más ganaría su obra. No hasta que el conflicto se desarrolle entre reyes y magnates para encontrar la grandeza y la poesía necesaria. Como tampoco está la poesía, precisamente en todos los versos que se escriben. No es teatro poético, todo el que se escribe rimando las palabras, pues como dice también muy sutilmente, el poeta antes citado, a un verso suyo, quitafe, las palabras, el ritmo, hasta la idea misma y se queda algo eso será poesía; que importa si quella rota o la flor deshecha? siempre quedará la luz y el perfume.

Observamos anoché a pesar de cuantos llevamos dicho, que el público escuchó la obra con un marcado interés y una gran atención. ¿Por qué? Sin dudarlo para la gloria peregrina y bien ganada del gran Zorrilla, aspechamos que lo que mantuvo a la concurrencia durante toda la velada, con los poros del espíritu abierto fué la labor soberana de este actor excepcional que se llama Morano. En verdad, no cabe mayor talento ni más arte para dar vida, al exquisito pastelero de Madrid, que Zorrilla refundiera en su exuberante fantasía. Prestancia, grandeza, beldad, misterio; todo lo supo imprimir al personaje de un modo maravilloso.

Y de esta pauta no discrepó ni un ápice la señorita Villegas, en su papel. Con mucho talento y mucho arte también compitió al señor Morano.

Dijo ocasión de ratificarnos en el buen juicio que de él hemos formado el señor Fuentes, con el Arribal justo que nos mostró. Como así mismo los señores López Silva y Llorens.

P. DE LA FUENTE

El comerciante de esta don Emilián Abed Cañete ha trasladado su despacho al Paseo del Príncipe núm. 21.

Nuevo Juez de Ins-trucción

En el tren correo del jueves llegó a esta ciudad el nuevo Juez de Ins-trucción de esta capital don José Egual.

En la misma noche se posesionó de su destino.

Y ayer era comentado entre los curiales y la gente que husmea en las escribanías, que su paso en ese puesto será efímero.

De la verdad y fundamento de esos rumores no podemos dar un aserto completo, pero raya ya en lo excepcional y maravilloso que apena se nombra un juez y asoma la nariz en el Juzgado, salga haciendo fiel como un gato.

Y que nos perdona el señor Egual la estacionalidad de la com-pañía.

En la Junta de Obras del Puerto

Reunión de em-pleados públicos

A las cinco de la tarde se congregaron ayer, en el salón de actos de la Junta de Obras del Puerto, los funcionarios de las dependencias públicas derivadas de los diferentes ministerios.

Presidió el acto don Francisco Viada, Administrador de Contribuciones, en unión de don Eusebio Elorrieta y don Francisco Ruda Rodríguez.

El objeto de la reunión fué tomar determinaciones para la constitución de una Cooperativa de funcionarios públicos.

La idea cristalizó y se estuvo de acuerdo por todos los asistentes en la necesidad y utilidad de la misma.

Se acordó el nombramiento de una Ponencia para la redacción del Reglamento.

Esta está formada por los señores don Eusebio Elorrieta, don Miguel Hernández Carrá, don Andrés López Rodríguez, don Juan del Nogal, don Román Muñoz, don Francisco Ioséz Martínez y don Domingo Arjonilla.

Celebrar otra sesión el miércoles de la próxima semana, para conocer los trabajos de la misma.

Quedó nombrada una Comisión de propaganda para los fines que inspiran a los congregados, la cual está integrada por don Francisco Viada, don Eusebio Elorrieta y don Francisco Ruda Rodríguez.

Probablemente el próximo domingo se celebrará una Junta General en el teatro Variedades, para ampliar las bases constitutivas y llegar a la aprobación de acuerdos resultivos del fin práctico y beneficioso que con es proyecto han de obtener los funcionarios públicos.

Los pescadores en huelga

NO ACATAN EL IMPUESTO

Ayer empezó a cobrarse el impuesto de 5 céntimos por kilo al pescado, que para proporcionar ingresos al Municipio, se acordó establecer en los nuevos Presupuestos.

Los pescadores no han hecho acierto significativo de protesta ni desagrado hacia el mismo hasta la mañana de ayer en que al exigirles la tributación se opusieron resueltamente a satisfacerla, encerrando nuevamente las barcas de pescado y dejando desabastecido el mercado.

En la pescadería hizo acto de presencia la Guardia civil y como los pescadores se limitaron exclusivamente a retirar su artícuilo no hubo, por fortuna que lamentar incidentes desagradables.

Una comisión de los mismos acudió por la mañana a celebrar una entrevista con el Gobernador civil, pero el señor Matamoros no pudo satisfacer sus deseos en aquellos momentos.

El Alcalde señor Granados Ferre cree que estas son consecuencias naturales de la implantación de todo impuesto y está dispuesto a que la resolución municipal tenga el efecto cumplimiento.

Los espíritus moderados ayer no quisieron exigir determinaciones severas, pero para evitar la repetición de esos hechos, ha dispuesto, se establezca una Aduanilla de pescado y para esa fin ha adquirido la casa núm. 68, de la calle del Muelle.

El cariño a los bi-lletes

El estampillado del Banco de España en los cerebros de los poco aprensivos, origina incentivos, que después producen los naturales contratiempos y el mas grave de ellos es el tropiezo con la Guardia civil y como consecuencia lógica verse empapelados por las autoridades judiciales.

Y eso le ha pasado a Josefa Toledo Serrano, natural y vecina del pue-

blo de Masael, que penetró en el domicilio de su vecino Manuel Pérez Alonso el día 5 de Marzo último y al observar que este tenía sobre una mesa, dos billetes de 100 pesetas, sintió el vértigo de la tentación y se apoderó de los mismos.

Con los cuarenta duros acariciaba mil ilusiones, pero la Benemérita del puesto de Purchena en sus cercanías de carreteras, llegó hasta la casa de Macael y el despijado les denunció el hecho y esta le echó mano a la autora del hurtu, siendo puesta a disposición del señor Juez municipal de aquella villa, pero sin que de los dos billetes se haya encontrado la mas ligera huella.

LA BODEGA H.

En este establecimiento, situado en la Plaza de San Pedro se sirve al público el vaso de vino de Valdepeñas especial con tapadera de Salchichón de Vich, por diez céntimos. Y un chato de Manzanilla Fina Vieja de Sanlúcar, con tapadera de Salchichón superior por 20 céntimos.

Solo se hará este obsequio al público desde las 7 de la tarde hasta las doce de la noche

Ver para creer

INFORMACION GENERAL

interesa a los parraleros

Los azules más baratos que no tienen compidor y que se gana dinero utilizandolos, son los más químicamente puros en riqueza de tipos, mayor adhesión, mayor volumen y peor densidad; así que a comprarlos deben comparar toda estas cualidades de calidad, antes que fijarse en el precio y no dejar de visitar los almacenes «La Llave» Granada 43, que tienen existencias de la mejor calidad en Térren, Molledo y Sublimado extra fino, garantizando su pureza con análisis.

Precios reducidos y especiales por partidas.

Fará contratar con la Sociedad, José Lucas e Hijos, —Almería,

Pequeña de un perro pomery blanco que atende por Tedy. Se gratificará el que presente en la casa de don Antonio Blanes Castell, calle de Vega, núm. 1.

Lotería

En la Administración número 2 (Paseo del Príncipe, al lado del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes triples, a cuatro pesetas el décimo, para el sorteo del día 11 y a CINCUENTA pesetas el décimo para el extraordinario del 21 de Mayo.

Se sirven pedidos.

Conducciones

El señor Gobernador civil se ha dispuesto que Diego Montoya Criado, recluido en esta capital, sea conducido a Ocaña (Toledo) para su ingreso en aquél reformatorio.

También se ha ordenado que Antonio Moreno Ruiz sea conducido desde esta capital a Granada, para ingresar en aquella prisión central.

Y últimamente que Juan Francisco Martínez sea trasladado al Granada a Berja a disposición de que juzgado.

Registros admitidos

Por el Gobernador civil, de conformidad con lo propuesto por la Jefatura de Minas ha decretado la admisión de los siguientes registros:

«Emancipación», núm. 35.89 de Turillas y la «March» núm. 35.93, de Gérgal, de don Laudeño Moreno García.

«Flores de Almería», número 35.85 a don Manuel López Rueda. «Nuevos Rumos», núm. 35.81, de Tabernas y Turrialba a don Lauderdale Moreno.

«Felicidad», número 35.84, de Níjar de don Antonio Gisbert Garralda y don Carlos Licitifet de Madrid.

Tiene usted dolor al viento, a la espalda, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria? Se altera usted con facilidad; está febril; se irrita por la menor cosa; es áspero, abatido; evita el frío; tiene sueños, sueño agitado, respira con dificultad? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a usted? Tome el Elixir Estomacal de Saiz de Cádiz y lo conseguirá.

En la cárcel

Ayer ingresó en la cárcel José María Nájera.

Quedaron recluidos en la

